

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MARTES 27 DE MARZO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 12 de Marzo.

Una carta de Badajoz refiere que de la Mancha á Sierra Morena los pueblos estan en completa insurreccion, habiendo renovado las vísperas sicilianas matando todos los franceses que encontraron dispersos. Tambien afirma que en Madrid se cometen muchos asesinatos de franceses, no siendo suficiente ninguna cautela para impedirlos. Igualmente informa que de los dispersos del ejército del centro 400 hombres de caballería se habian reunido en Guadix al General Blak.

Noticias de Almeyda hasta 2 del corriente.

26 de Febrero.—Hoy á las 9 de la noche llegó una ordenanza inglesa mandada por el capitán inglés que comanda una avanzada de caballería en un pueblo de España de aquí dos leguas, participando al Sr. Gobernador de esta plaza que 200 franceses habian llegado al pueblo de Barba de Porco, entrando muy pocos en dicho pueblo, y quedando la mayor parte en el puente que le está contiguo, y que saquearon algunas casas.

Dia 27.—Hoy por la mañana se supo que los franceses despues de haber salido de dicho pueblo habian vuelto á entrar en él, y que allí habian sido atacados por un pequeño número de cazadores ingleses, que dicen serian 30:

mataron al enemigo 4 soldados, y le tomaron un caballo; no teniendo los ingleses recibido daño alguno.

De Ciudad-Rodrigo sabemos que desde que los franceses se retiraron del ataque de aquella plaza conservaron las mismas posiciones que antes en Bitogodino, Yecla, Olivenza y Bogoso; pero en estos tres puntos solamente quedaron 700 caballos y 800 infantes: el cuerpo principal compuesto de 3500 hombres se dirigió á Salamanca y Zamora, y de allí para Valladolid, y despues para Madrid. Acabá de saberse con mucha probabilidad que el Mariscal Ney habia perdido un sobrino suyo ayudante de campo en el ataque de Ciudad-Rodrigo. -- Los franceses juntan algunas fuerzas en Mantilla dos leguas mas allá de Tamames.

Dia 28. = Quarenta y ocho desertores franceses que estaban en el fuerte de la Concepcion entraron hoy en esta plaza escoltados por tropa española.

Dia 1.º de Marzo. = Hoy por la mañana hubo fuego de parte á parte entre los franceses y las guerrillas españolas en Adigueta de Yelles (quatro leguas adelante de Ciudad-Rodrigo).

Dia 2. = Los franceses estan en S. Felices en número de 20. El Brigadier Carrera tiene 30 en Ciudad-Rodrigo. Todos los franceses que hay de Salamanca para acá no traen por ahora artillería gruesa.

ESPAÑA.

Tarragona 30 de Enero.

Augereau mandó prender en Barcelona á todos los que no quisieron prestar juramento de fidelidad al rey intruso, y que en número de 20 fueron mandados para Francia con el General Duhesme (reputado ya por inútil), muchos baulles y cargas, escoltado todo por bastante tropa.

Cadiz 23 de Febrero.

Los enemigos impusieron en Algeciras una contribucion de 360 reales, y despues de haberlos cobrado se mat-

charon. — En Sevilla impusieron una contribucion de 40 por 100 sobre los géneros ingleses.

Los ingleses y españoles que estan en Matagorda desembarcaron denoche y tomaron 4 piezas en el castillo.

Del mismo lugar 24 de idem.

De Ayamonte con fecha del 21 nos escriben lo siguiente. — La division de Zerain ocupa por la mayor parte el condado de Niebla, Gibraleon y Castillejos, á las órdenes del Vizconde de Gante que tiene su quartel general en Gibraleon. Toda la artilleria y municiones del castillo de Ayamonte se transportaron á Villa-Real, y los vasos menores estan preparados para dirigirse al mismo sitio, para que en ningun caso el enemigo pueda hacer presa.

Idem 27 del mismo.

Oficio del Gobernador de Morella al Comandante general de Cataluña.

Excmo. Sr. — Persona de toda mi confianza que acaba de llegar de Navarra me informa que el Estudiante Mina (que los franceses tenian dado por destrozado), noticioso de que estos tenian salido de Zaragoza con 100 hombres y 200 de Tudela para cogerle descuidado en Sanguesa, salidos al camino, y emboscado en sitio acomodado les acometió repentinamente por la retaguardia, é hizo en ellos una gran carnicería (de lo que es testigo ocular el mismo confidente); y ademas de esto hizo 150 prisioneros, entre ellos 3 capitanes. — Refiere tambien que los franceses estan fortificando á Zaragoza á toda priesa, siendo los vecinos gastadores y jornaleros en las obras que construyen, á quienes no pagan. Añade que los franceses tienen rabia contra los paisanos por conocer que no les estan sujetos y obedientes. Por fin da cuenta que Zaragoza no tiene mas que de 4 á 500 hombres de guarnicion, y Alcañíz y sus alrededores 1500 hasta 2000.

Villa-Real 26 de Febrero.

El Vizconde de Gante tiene su quartel general en Gibraltar: aun se ignora si este cuerpo que es de 4 á 50 hombres quedará guarniciendo el condado de Niebla, ó si se embarcará para Cadiz. Los enemigos impusieron sobre Sevilla una contribucion de millon y medio de duros.

Badajoz 7 de Marzo.

Sabemos que el comisario de guerra frances que se hallaba en Mérida en los últimos del mes pasado expidió órdenes á todos los administradores de aquella comarca para que compareciesen á dar cuentas y entregar lo existente en dinero ó géneros, de manera que aquel distrito va á ser destruido inmediatamente. -- El 26 una partida de caballería enemiga se presentó en Miajadas: los habitantes tocaron á rebato, los mataron, tomáronles los caballos, 16 cubiertos y 200 reales. -- Antes de ayer se presentaron al Excmo. Sr. Marques de la Romana, y á esta suprema Junta, quatro religiosos Agustinos calzados, todos conventuales en Xerez de los Caballeros, y conduxeron desde aquella ciudad hasta la de Elvas 21 prisioneros franceses. Tanto el Excmo. Sr. Marques como la Junta mostraron el mayor afecto á estos religiosos, hijos beneméritos de la Patria; y en nombre de esta misma les dieron las debidas gracias por sus buenos servicios. Ni nos queda duda de que su misma Religion los premiará con el magisterio á lo menos honorario. *(Sabemos que en el reyno de Galicia muchos santos religiosos se estan adiestrando en el manejo de las armas para cooperar como los de Xerez de los Caballeros á la defensa de la Religion, que no dexarán de recibir el mismo premio; y aun oimos que serian preferidos para todos los empleos honoríficos y lucrativos de sus respectivas Religiones.)*

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.